

31 DE MAYO DE 2008 - CONSEJO COMUNAL DE GOBIERNO NÚMERO 200



Consolidando el Estado Comunitario

Por:
Miguel Peñaloza Barrientos
Consejero Presidencial para las Regiones

El Consejo Comunal número 200 no es más que una oportunidad para hacer un alto en el camino y reflexionar sobre los logros, las frustraciones, las metas por cumplir, los aciertos y obviamente las equivocaciones. Ha sido un gratificante y enriquecedor recorrido por la patria; en 110 municipios de los 32 departamentos hemos interactuado con más de 150.000 personas directamente, ciudadanos que siempre tienen la posibilidad de hacer seguimiento a los compromisos que sábado a sábado se adquieren y que van a la base de datos de tareas prioritarias de cada Ministerio, convirtiéndose así en una herramienta única de generación de transparencia y de participación ciudadana.

Los Consejos Comunales se han metido en el arraigo popular, convirtiéndose en una necesidad, para el Presidente y su equipo de gobierno, que auscultan así el sentir popular respecto a los proyectos, sus necesidades, sus quejas y han potenciado la democracia participativa, permitiendo la rendición de cuentas y la generación de gobernabilidad por la vía de la ejecución, tanto en el ámbito municipal como en el departamental y el nacional. También para los gobernantes departamentales y municipales, que han visto cómo la presencia de todas las entidades involucradas en la solución de un problema y coordinadas por el Presidente de la República, se genera una sinergia que dinamiza los trámites interinstitucionales.

Es un logro de todo el país y una conquista de todos los ciudadanos, que han encontrado allí una vía para comunicarse directamente con el Presidente de la República, siendo escuchados con atención y respeto y sus inquietudes han sido tramitadas con diligencia y seriedad. Es indudablemente una forma de gobierno más ágil y directa, una herramienta única para conocer el país y sus más apremiantes quejas, una forma de agilizar las tareas del Gobierno y una magnífica interpretación del instrumento de la democracia participativa.

Nuestra gratitud a todo el equipo de gobierno, que tan diligentemente tramita nuestras interminables solicitudes, al de la Casa Militar que presta todos sus recursos a la organización de los eventos; al de la Seguridad Presidencial, sin cuyo arrojo y decisión habría sido visitar tantos sitios difíciles de la geografía nacional. Felicidades al Presidente, 200 Consejos Comunales son una muestra más de su persistencia y amor a este pueblo, al que ha entregado su vitalidad y esfuerzo; su ejemplo y liderazgo hacen que el trabajo de los demás resulte demasiado fácil.



Acción Social hace grandes inversiones

Acción Social de la Presidencia de la República invierte en Antioquia cerca de 683 mil millones de pesos, recursos que en su mayoría llegan a la población vulnerable y desplazada.

Familias desplazadas o que pertenecen al nivel uno del SISBEN cuentan con el programa Familias en Acción. Antioquia tiene 153.659 hogares que reciben los subsidios de nutrición y educación. La población desplazada se beneficia con programas de Generación de Ingresos, Mejoramiento de Habitabilidad, Batuta y la Operación Prolongada de Socorro.

SENA aumenta su cobertura en Antioquia

En Formación Titulada y Complementaria, Antioquia aumentó cerca de 400% los cupos de formación, pasó de ofrecer 154.231 cupos en 2002 a 634.954 cupos en 2007. El programa de Jóvenes Rurales ha pasado de 184 cupos de formación en 2003 a 18.470 en 2007. Para el nivel de técnico profesional y tecnólogo, ofreció 8.440 cupos de formación en 2002. El año pasado el número de cupos fue de 26.662. San Roque tiene 1.970 cupos en Formación Titulada y complementaria, aumentando su cobertura en más del 400% desde 2002.

Educación pública aumenta cupos

En Antioquia el Ministerio de Educación creó 160.815 nuevos cupos, pasando de 1.082.818 niños con matrícula en 2002 a 1.243.633 en 2007. Este Gobierno ha entregado 10.860 créditos para Educación Superior por un valor de \$27.550 millones. Antioquia cuenta con Cinco Centros Regionales de Educación Superior - CERES- en Apartadó, Bello, Puerto Nare, Santafé de Antioquia y Yarumal, que benefician a 2.721 jóvenes.

Más de un billón de pesos en créditos para el agro

El Ministerio de Agricultura impulsa el sector rural en Antioquia. El Fondo para el Financiamiento del Sector Agropecuario, FINAGRO, entregó de agosto de 2002 a abril de 2008, 85.579 créditos nuevos por un valor de \$1.355.678 millones; \$5.005 millones se colocaron en el municipio de San Roque. En los últimos cinco años se realizaron inversiones en riego, programas de acceso a tierras, proyectos de desarrollo productivo, pesca y acuicultura por \$14.939 millones, con las cuales se beneficiaron 4.480 familias de Antioquia.

Mejor comunicación para Antioquia

El programa Compartel del Ministerio de Comunicaciones registra inversiones en el Departamento por \$50.855 millones; Telefonía Rural Comunitaria ha instalado 240 puntos de telefonía. Internet Social ha instalado 17 Telecentros; Conectividad en Banda Ancha para Instituciones Públicas, beneficia 690 escuelas, 10 alcaldías, 10 Hospitales, 6 Centros Zonales ICBF, 3 Centros Provinciales de Gestión Agroempresarial y 5 Unidades Militares, fueron beneficiadas con el servicio de acceso a Internet.

ICBF beneficia a más de 600.000 personas

El ICBF entrega 100.650 Desayunos Infantiles a niños y niñas menores de 6 años. Por su parte, el programa de Restaurantes Escolares beneficia a 387.757 niños y niñas. ICBF llega también a la población del Adulto Mayor en donde se atiende un total de 39.121 beneficiarios, incluyendo 1.475 que reciben subsidio integral. Mediante el programa de Hogares del ICBF, 135.597 usuarios logran beneficiarse.

FONADE apoya al departamento

Dentro de las gestiones de FONADE en Antioquia se destaca la inversión por \$23.000 millones para proyectos de agua, alcantarillado y acueducto en convenio con el Ministerio de Ambiente. De igual forma y en asocio con el ICBF realizó la gerencia del proyecto de adquisición de material didáctico "Kits Musicales".

FINDETER: recursos por \$716 mil millones

FINDETER ha desembolsado créditos por \$716.314 millones en 58 municipios de Antioquia. Entre ellos, \$33 mil millones están siendo tramitados para la construcción de los Planes Maestros de Alcantarillado de los municipios de San Roque, Caracolí, Amalfi, Gómez Plata y Cisneros.

Subsidios por 367 mil millones para vivienda en Antioquia

Antioquia ha recibido del Gobierno Nacional 47.762 subsidios de vivienda de interés social y créditos, que ascienden a \$367.781 millones de pesos, de los cuales FONVIVIENDA ha asignado 24.315 subsidios por \$137.406.0 millones. Para el área rural, el Banco Agrario ha asignado al Departamento 4.906 subsidios por \$24.551 millones.

Apoyo a la cultura de los antioqueños

El Ministerio de Cultura con el Plan Nacional de Lectura y Bibliotecas ha beneficiado 27 municipios con colecciones bibliográficas y equipos audiovisuales que se entregaron a las bibliotecas municipales entre las que se encuentra la de San Roque. El Programa Nacional de Concertación, el cual entrega recursos económicos a proyectos que promuevan la formación artística y cultural, la recuperación de la memoria de los pueblos y la promoción de actividades culturales para la población discapacitada, ha destinado en los últimos seis años cerca de \$7.600 millones para 654 iniciativas en Antioquia.



CONSEJERIA
PRESIDENCIAL
PARA LAS REGIONES

Si desea hacer comentarios y/o sugerencias
sobre este boletín, escribanos a:

regiones@presidencia.gov.co